



PRECIOS DE SUSCRIPCION

Anual	12 sueros
Semestral	6 "
Trimestral	3 "
Mensual	1 "
Número suicto	5 cents.

Dentro de la ciudad reparto á domicilio.

¡Jajas de música con voces sonoras y piezas á de cambiar, que reemplazan un piano muy cómoda para el campo, acaba de recit bir.

Leopoldo M. Braser.

"LA LINTERNA"

Quito Viernes 23 de Diciembre 1904

Una empresa particular NO EL MUNICIPIO

En época pasada cuando nos amagaba el peligro de la peste bubónica, dijimos que las obras de desagüe y agua potable debían emprenderse por una Compañía particular y no por el Municipio. Hoy continuamos con la misma creencia, por que ninguno de nuestros argumentos ha sido desvirtuado.

Es un hecho no desmentido por la experiencia que las obras públicas en que emprenden el Gobierno á los Municipios se construyen caras, mal y nunca. Los intereses fiscales ó municipales no tienen el privilegio de ser cautelados con el rigor que pone en actividad quien resguarda sus propios intereses. El despilfarro y la negligencia, cuando no el fraude, son los caracteres indispensables en toda obra que se construye por cuenta inmediata y directa del poder público.

El peón trabaja menos, el sobrestante vigila á medias, lo compra-venta de materiales se hace sin escrúpulos muy rigurosos y se paga caro y se emplean artículos inferiores, los presupuestos crecen como espuma y como no hay nadie que se crea perjudicado con lo que se escamotea á Papá Fisco, vá haciéndose costumbre la creencia de que no delinque quien le ajuste un pellicazo al tesoro público.

Esto no es de aquí solamente, sino de todas partes por que en todas partes se cuecen habas.

La tendencia universal es á quitarle al Estado ó al Municipio el papel de empresarios ó administradores de determinados servicios industriales ó económicos. ¿Por que? Pues por que el Estado ó el Municipio son malos administradores y pésimos empresarios, por que todo el mundo se considera autorizado á defraudar á ese buen y magnánimo papá.

Lo estamos viendo, como á través de un claro prisma: el Municipio de Quito emprende la obra de canalización y agua potable por su propia cuenta y la primera calamidad que habremos de lamentar sea los empeños puestos en juego para emplear á este caballero en una obra de ingeniería, á aquel en el de administrador,

CANDIDATO LIBERAL PARA LA PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA

EN EL PROXIMO PERIODO

Sr. D. LIZARDO GARCIA

LA CERVEZA NACIONAL DE GUAYAQUIL

Es la mejor, La más sana, La más barata

PILSENER, NEGRA, BAVARIA

EXTRACTO DE MALTA

L. MAULME & CIA.

el de más allá en una inspección, al otro en los avalúes, en fin, á la mar y morera en cuanto de sí dé el presupuesto de la obra.

¡El presupuesto!
Ya tendríamos para divertirnos con el presupuesto. Al principio se diría de quinientos mil sueros, pongamos el caso, después subiría á setecientos mil, y á la postre resultaría de un millón, sino de más.

¡La eterna equivocación en las obras fiscales y municipales!
¿Por qué ella?

Por que los peones para el Fisco, los inspectores para el Fisco y todo lo que puede ser para tan generoso capitalista, vale más, mucho más, que los particulares. Y este crecimiento de valores se vá estimando á medida que se adelanta en las obras, es decir, á medida que la desverguenza es menos visible

¡Hay en el país quienes pueñdan y quieran aportar capitañles para la ejecución de las obras que motivan estas líneas? Pues, fórmese la sociedad del caso y tráigase profesionales europeos que dirijan la construcción y administren la empresa.

Esto de quienes sean los capitalistas nos importa poco. Lo que nos asusta es el Municipio constructor ó empresario, por que estamos ciertos de que la obra no resultará sino para las Kalandas griegas y después de resultar tendrá una administración desastrosa.

Estimamos, pues, que el Municipio procederá sabiamente si contrata con una compañía francesa, alemana ó inglesa la ejecución de las obras necesarias para que la Capital tenga buenos servicios de desagüe y provisión á domicilio de agua potable, garantizando el interés y la amortización del capital invertido en los trabajos ó comprometiéndose á pagar la obra con parte al contado, parte en bonos redimibles á corto plazo.

En el primer caso. La ejecu-

ción de las obras y la administración de los servicios correrían á cargo de la Empresa Constructora; en el segundo ésta tendría la ejecución de los trabajos y la Municipalidad haría de asumir la administración de los servicios, cuando aquellos se hubiesen terminado. Consecuentes con nuestro modo de pensar, preferimos el primero de los recursos, al segundo.

Importante Prevención

DE LA ACREDITADA

FABRICA A VAPOR DE CIGARRILLOS El Progreso

La imitación de sus cajetillas y el amparo que buscan asimilando su recomendado nombre algunas fabricas de cigarrillos establecidas en Guayaquil y Quito, le hacen prevenir á sus clientes, que para garantizar su legitimidad, cada cigarrillo lleva un timbre de forma elíptica con la inscripción. **Fábrica á vapor "El Progreso"**.

AVISO

El 8 del presente se ha perdido un prendedor de corbata de oro compuesto de un zafiro cabochón (piedra preciosa no tallada) guarnecida de brillantes en forma de una hoja. La persona que lo hubiera encontrado ó dá razón de él: en esta Imprenta se ofrece una buena gratificación por ser el objeto perdido un recuerdo de familia.

Quito, Diciembre 20 de 1904

Para la vida cómoda

En la Oficina de José Alberto Meza C., Carrera Cuenca N° 37, (frente á la Policía) se halla de venta un magnífico *Bicycle* para tres personas, su precio es enormemente reducido.

También se venien Teléfonos, Anunciadores eléctricos, timbres, para-rayos, alambre, etc., etc. *Chinos* todo tamaño se vende á precios que no pueden dar otras personas.

Social

Enfermos:

Enfermo se encuentra el Sr. Manuel María Jijón.
—El Sr. Dr. José Julián Andrade sigue enfermo, razón por la cual no puede dictar todavía las clases en la Universidad.
—Segue enferma la Sra. Margarita Stacey de Benco.

—En el mismo estado se encuentra la Srita. Margarita Ponce.
—El Sr. Sebastián Vásconez se halla bastante mejorado.

Viajeros:

A Cayambe partió el Sr. Dr. Carlos Galisto G.

—Se dirigió á Ambato el Señor Tenissoles Terán.

—De Chilló llegó el Sr. Dr. Víctor Gangotena.

—Partió á Ambato el Sr. Dr. Alberto Darquea, acompañado de la Srita su hermana.

—Llegaron de Chilló los Sres. Guillermo Espinosa y Luis Felipe Carbo.

—Le Yaruquí ha llegado enfermo el Sr. Arcesio Escobar.

—Partió hoy á Pomasqui el Sr. Roberto Larrea.

Onomástico:
Saludamos por ser hoy su onomástico á las siguientes Victorias. Señoras

Victoria Larrea de Mancheno, Victoria Pallares de Blofrio, Victoria Laso de Paredes, Victoria Chiriboga de Chiriboga, Victoria Pérez de Quiñones, Victoria Villavicencio de Jofranderas, y Victoria Villagómez de Blofrio.

Señoritas
Victoria Vásconez, Victoria Mancheno, Victoria Salvador y Victoria Muñoz.

S. Sturman

Para año nuevo y navidad pondremos á la selección del público, un variado y numeroso surtido en clase de artículos para niños, niñas, señoras y niños; todo Señoras, Señores y niños; todo ello á precios módicos y reducidos, los más bajos de esta plaza como ya los conoce nuestra numerosa clientela.

La escuadra del Báltico á Pajú

La persona que desee comprar una casa central y cómoda para 13 habitaciones altas pueden tomar informes en la administración de este diario.

TARIFA

Como todas las cuatro caras de esta hoja son de variedad y preferencia el precio de los avisos es convencional. Los remitidos, reclamas, etc., importan 40 sueros la columna con firma de responsabilidad, y 50 sueros sin ella.

Para pedidos y todo lo relacionado con el periódico, entenderse con el Administrador en la Agencia Central de "La Linterna", en Av. Venezuela, frente al Hotel "Royal Palace".

Notas del Día

Graves rumores y peor situación. — Nos duele lo que vamos á decir, y por nuestro gusto, habríamos llamado lo que acaso vá á molestar á muchas personas. Pero, por el decoro del Ilustre Consejo y buen nombre de la ciudad, venimos obligados á hacernos eco de lo que *sotto voce* se dice en los clubs y en los corrillos, en donde quiera que se convenga de los negocios públicos.

Es el caso que la reelección del Sr. Dr. Federico Guillén, en circunstancia que fué combatida por honorables caballeros como los Sres. Dr. Modesto Sánchez Carbo, Dr. Francisco Andrade Marin, Dr. Genaro Larrea y Dr. Manuel Zaldumbide Arleta, dió que pensar seriamente á los que no se explican esa concesión á perpetuidad de un empleo á una persona sobre la cual pesaban no pocos cargos, y, entre otros, el de no haber mucha claridad en las cuentas de la Tesorería Municipal, cosa que se dice por los reparos que ha hecho el Tribunal de Cuentas.

Frente de tales avilaciones y comentarios son los rumores bochornosos que ahora se hacen en contra de la honorabilidad del Ilustre Consejo. Así, se dice públicamente que las influencias del Sr. Guillén no provienen de otra fuente que de los préstamos en dinero con que este señor ha favorecido á quienes podían influir en su reelección. Se agrega que esta órbita de influencias del Sr. Guillén vá hasta el Tribunal más alto de Justicia, en donde hay un empleado que adeuda fuertes sumas al Tesorero y que, como es natural, ha trabajado con teñón por la reelección que á quienes él comenta. En fin, los dichos son muchos y todos ellos tienen el prestigio del Consejo, en forma inaceptable.

Nosotros no queremos creer que la reelección del Sr. Guillén sea debida á influencias tan espóreas; pero, mientras tanto, los rumores crecen y la honorabilidad de la Ilustre Corporación queda tan mal parada que la reconsideración de ese nombramiento se impone por delicadeza. Más aún, nosotros creemos que el propio Sr. Guillén debiera apresurarse á renunciar, para que se ponga en claro el examen de sus cuentas y para libertar al Municipio de los comentarios desfavorables que están empañando su prestigio.

Una averiguación se hace necesaria; y ella no podrá verificarse con entera libertad si, previamente, no se produce la vacante de la Tesorería.

Lo repetimos, los dichos son muy feos y ellos afectan á cuantos concurrirán á una reelección que toda la prensa local condenó anticipadamente.

El buen nombre del Consejo exige la reconsideración de ese nombramiento ó la renuncia del reelegido. De otra suerte, los comentarios se harán más duros y con ellos padecerá la reputación de muchas personas.

En el Club Pichincha
—Anoche hubo Junta General de Socios en el Club Pichincha. Presidió el Sr. Dr. Víctor Gangotena.

na, y puesto en discusión el proyecto de fusión con el Club Ecuador fue aprobado por unanimidad. La iniciativa en las gestiones que dieron por resultado la aprobación en la Junta General del Club Ecuador del mismo proyecto partió del Directorio del Club Pichincha.

En la Junta de anoche, se autorizó al Directorio para que proceda, de acuerdo con los comisionados del Club Pichincha, a formular el Proyecto de Estatutos y a adelantar todos los trabajos conducentes a la fusión.

La Junta nombró una Comisión, compuesta de los Sres. Dn. Emiliano Isaza, Dn. Leonardo Salvador, Vice Presidente del Club, y Dn. Joaquín Gómez de la Torre, para que comunicase al Directorio del Club Ecuador los acuerdos arriba mencionados. La Comisión cumplió anoche mismo su cometido.

El Batallón Carchi N.º 7 de línea.—Procedente de Tulcan y en viaje á Quenca, llegó ayer á esta ciudad el Batallón Carchi, al mando del Sr. Comandante Espinar. El batallón se ha alojado en un departamento del espacio Convento de los padres Dominicanos y permanecerá en Quito algunos días.

La Linterna saluda con especial agrado á los Señores Jefes, Oficiales y soldados del Batallón Carchi.

Sobre la coronación del poeta Lloña.—En nuestros cajones de Santiago, encontramos el siguiente suelto, en el «Diario Ilustrado» del 24 de Noviembre:

LA CORONACIÓN DE D. NUMA POMPELIO LLOÑA

Hemos recibido la siguiente carta:

Sr. Director: Por habernos aumentado de la ciudad no hemos leído antes el comentario ilustrado que acerca de la coronación del poeta Numa Pompilio Lloña se registra en el número 955, fecha 17 del actual, del importante diario que Ud. dirige con acierto.

Por respeto á la verdad histórica y á fin de que cada cual cargue con los honores de sus propias obras, queremos indicar á usted que dicha coronación se llevó á efecto con sólo una iniciativa y el público que pudo allegar la empresa de «El Grito del Pueblo», sin que en el Gobierno ni siquiera la Municipalidad de Guayaquil, ni mucho menos el pueblo del Ecuador participaran de los mismos sentimientos, en que acordó el mencionado diario, no únicamente porque crearon un pináculo, y algo rimbombante la fiesta equiparada á la del Tasso y Zorrilla en Roma y Madrid, respectivamente, sino también porque el país que dejó de ceñir con laureles inmarcescibles las frentes de Olmedo y Montalvo, presentando cuando menos un contraste de ingratitude al conferir tal gloriosa distinción al Sr. Numa Pompilio Lloña, por más que no existan diferencias sustanciales entre este ilustre hijo de las musas, y los dos genios anteriores.

Como prueba de lo aseverado, rogamos al Sr. Director se sirva informarnos de la opinión de la prensa de Guayaquil por ese entonces.

Sin más, tenemos el honor de suscribirse de usted sus afectuosos S. S.—Unos ecuatorianos.

No tiene razón, colega.—«La Ley» de ayer, en cáustico editorial, ataca al Presidente de la República por las correspondencias telegráficas que de aquí son enviadas á «El Telégrafo» de Guayaquil.

Sentimos muy de veras que el colega atribuya á los Ministros del Estado el origen de esas correspondencias, porque es público y notorio que todos los señores Secretarios del Despacho han estado en perfecto acuerdo sobre la armonía que debe reinar entre el Supremo Gobierno y la Honorable Junta Patriótica. En particular, los Sres. Valverde y Córdova, han recudado con entusiasmo al Presidente de la República en las últimas determinaciones de este alto funcionario, acerca de acercamiento con la Junta y nombramiento de los Sres. Flores y Yáñez, para la representación diplomática del Ecuador, ante Alemania y el Real Comisario.

Hay injusticia en el ataque de nuestro colega. Ni los Sres. Valverde y Córdova tienen que ver

nada en esas correspondencias ni el Presidente de la República puede cortar el derecho perfecto que asiste á la persona que los envía.

Nuestro estimable colega debe fijarse en que los ataques a fondo que hace «Mercurio», el correspondal que sulfura á «La Ley», á la Junta y á la diplomáticos conservadores, de rebote tocan también al Gobierno, que obra de acuerdo con la Junta y ha honrado á los distinguidos caballeros que van á ejercer la representación diplomática del país. ¿Como, entonces, atribuir al Gobierno esas correspondencias? Hay sin lér sis en afirmar que los Ministros Córdova y Valverde se encaman á sí mismos y al Presidente.

Ahora cómo pretender que el Presidente ejerza tutela sobre el correspondal de un diario?

Medite el colega en la sinrazón de sus cargos y convenga con nosotros en que no ha estado feliz al darles forma tan acre y tan desatendida.

El tercer manifiesto del Padre Vacas Galindo.—Hoy ha circularo el tercer manifiesto del R. D. Domíngico, Fray Enrique Vacas Galindo.

Mal, muy mal, nos ha caído este tercer desahogo del sacerdote polemista, porque juzgamos que los miembros de la Junta Patriótica deben ser los primeros en respetar el acuerdo que se ha producido entre la gente de bien y patriota, para poner un término discreto á las agrias discusiones desarrolladas en torno á la cuestión internacional.

El Reverendo Padre rompe ese acuerdo y provoca á nuevos controversias, con la desgraciada añadidura de que este tercer manifiesto no sirve de nada á los intereses del país, sino que se dirige á cuestiones meramente personales.

Deploramos, pues, su publicidad y nos abstenemos, por ahora, de replicar, en homenaje á lo que oportunamente ofrecemos.

EN VENTA

La preciosa quinta «La Deliciosa» en Chinchibacal está en venta, tiene buena casa, alfalfares y potreros, con abundante riego de agua. La persona que interese puede entenderse con su dueño el Sr. M. Jijón Larrea en su oficina.

El que necesite calzado para niños ocurra á la Agencia de la Escuela de Artes y Oficios, en donde puede comprar á precios baratísimos.

POLITICA PERUANA

LIMA.—Algunos amigos muy cercanos del Jefe d'E Estado manifiestan que S. E. está muy violento con la obstinada resistencia que los demócratas del Senado oponen á sus proyectos de presupuesto y de empréstito.

Ponen, con este motivo, en labios del doctor Pardo expresiones amenazadoras que se parecen mucho á las que arrancaba al Gobierno del 72 la oposición nacionalista y liberal de entonces y que precedieron efectivamente, á los atrappellos y trasgresiones legales de entonces.

Con este motivo no falta quien tengan como cierto el propósito de ver iniciarse algunos procedimientos enérgicos dentro de breve plazo.

¿Se dá como un preliminar de este género de medidas, la orden dada hace ya algunos días á ciertas autoridades de provincia de registrar minuciosamente los buques que contienen maquinaria y útiles para varias industrias.

—El Ejecutivo del Perú, rumorease en Lima, disiente en la actualidad la conveniencia ó inconveniencia de adquirir un buque de guerra, veinticuatro cañones en guerra por cinco millones de soles; y avisa al cable que la prensa combate la negociación, alegando que aquella nave es vieja y su precio exorbitante.

Servicio cablegráfico de «La Linterna»

GUERRA RUSO-JAPONESA.—Se confirma la destrucción de la escuadra de Port Arthur.—El resto de la escuadra no podrá medirse con la de Togo.—Es cierta la captura del fuerte ruso Keekwan.—Los asaltantes rusos son derrotados.—El examen hecho al «Nigrita» por la corte de presas.

CRONICA UNIVERSAL.—El Presidente del Paraguay se posesiona del mando.—Recepción en Paris, la Comisión investigadora de los sucesos del mar del Norte.—Comentarios de un diario de Rio Janeiro, respecto á los asuntos Ecuatorianos-Peruanos.

GUERRA RUSO-JAPONESA

San Petersburg 21.—El almirante Togo dá detalles completos de los desastres marítimos de Port Arthur, para que la comanda de la flota, ha entendido que están confirmadas las noticias comunicadas por algunos periódicos sobre la destrucción de los rusos.

Publica el almirante Togo que algunos acorazados, cruceros y destructores están sanos, pero no podrán medirse con buques de Togo, al principio de la guerra, la escuadra de Keekwan.

Contra desde la llegada de los últimos despachos de Stoesel, publicó disculpas al Almirante Wiran por no salir á casarirse á la escuadra de Togo, aunque hubiera sido á la desparpada, pues se aliende la lucha poderosa que Stoesel lecauchaba para mantener en los fuertes, la cooperación de las tripulaciones de buques y de grandes cañones navales de la escuadra, y al marisero y cañones hubieran sido rearmados, á la vez que se hasta impondría la defensa de los fuertes, la salida de la escuadra habría sido en malas condiciones que los buques de Togo, aunque hubieran sido, no ofender á los barcos de este.

En cambio, si se lograra defender los fuertes, hasta que los fuertes, los buques que averiados pueden componerse y dejarse expelidos ya para entrar en acción.

London 21.—Despachos del Japon y de la prensa confirman la captura del Fuerte de Keekwan, capturando cuatro cañones de tiro rápido de los cuales dos están en buen estado, sobre una instalación de un perfecto estado cinco cañones de campaña y gran cantidad de rifles, municiones y bombas de mano.

Tokio 21.—El lunes 19 las 5 p. m. la artillería rusa ubicada al este del paso

Más disciplina

Creo de todo buen soldado; deber de todo militar, la disciplina, este culto sagrado, esta lámpara de las instituciones humanas, brillará siempre en el noble pecho del hijo de Marte, como timbre de honor.

La disciplina, en muchos casos, es simplemente parte de educación. Quien no la tiene deja pronto a somar el pelo de la dehesa, como si dijéramos la punta del poncho.

¿A dónde iríamos á parar, ponemos por caso, si mañana, un me, quedé despreciable, un soldado y tres al cuarto, en una palabra un cualquiera, al ser dado de baja, no injustamente ni por intrigas, sino por su pésimo comportamiento, se ddsatara en improprios contra sus Jefes, y lo que más, contra el Primer Magistrado, al que, sea de cualquier colorido político, gielo ó gibelino, tiro ó troyano, ruso ó japonés, estamos obligados á guardarle, cuando menos, los fueros de la cortesía, porque representa á la autoridad, y porque representa á la Nación? Seamos siquiera cultos y los ancianos, ya que los jóvenes se pierden.

Testardos querrán dar sabor político á estas líneas; pero se engañan de medio á medio. No se clamamos sino la disciplina, prescindiendo de todo espíritu de bandería, dando al traste con los personalismos odios de partido y otras hierbas.

En esta tierra de envilecidos y ensoberbecidos, se ha ido en la flor, zaherir vilmente como no se trataría ni á un siervo de la gleba al Jefe del Estado que merece consideraciones y miramientos.

Decencia es alta virtud. No es preciso insultar ni descender al fango pa a corregir.

Tengamos disciplina, seamos educados. Esto se aprende primero en el hogar, en el seno sagrado de la madre cariñosa, y después en la escuela, tiempo de luz.

Intécese á la prensa de oposición de otras naciones serias. La oposición es santa; bendita oposición. ¿Qué sería del Gobierno, de las instituciones, de los pueblos, sin censura? Aprendamos á censurar. Si hay hechos detestables, erimenes de lesa-patria, denunciélos el juez terril de la prensa; si no los hay, vea el mundo, pero no se vaya á profanar el hogar, á cubrir de lo rostro angustios, á descender tumbas, á espantarse podredumbre en torno de entidades que, ya por su categoría, ya por su ca-

Un desgraciado acontecimiento en Pillaro

DUELO ENTRE DOS JOVENES

El uno muere y el otro sale herido gravemente

Detalles minuciosos del altercado

Los jóvenes pertenecen á distinguidas familias

La noticia que á continuación exponemos, la hemos sabido hoy en la mañana por comunicación telegráfica hecha de San Miguel de Latacunga, á un respetable y conocido caballero de esta localidad.

Es el caso el siguiente: en un salón de billares existente en el pueblo de Pillaro (Provincia de Tungurahua) Se encontraban en amigable y fraternal conversación y juego, varios conocidos jóvenes de aquella localidad entre los que se encontraban los señores Dn. Gabriel Alvarez y Dn. Carlos Moscosó; sea por las repetidas copas de licor como amenazaban la tertulia, sea por motivos particulares reservados, es lo cierto que llegaron á exaltarse los ánimos entre los dos rombrados caballeros, al extremo de insultarse de palabras y pretender llegar á las obras si algunos de sus amigos no lo impedirían. Como quisieran aquellos seguir en su loco intento, los últimos tomaron el recurso de encerrarlos en cuartos separados, al principio viendo los prisioneros la imposibilidad de dar libre curso á sus pasiones, quisieron romper salidas dignas de cada parte, cediendo lo que vieron su impotencia.

CRONICA UNIVERSAL

Asunción 19.—El Presidente Gaona después de juramentarse dijo acoplaba la noticia de que el gobierno resultó un incidente de mayor importancia, cual es la libertad con que oficiales rusos publicaron refugio al buque neutral para anclarse en puertos neutrales de la China.

Se discute el derecho de tomar como prisioneros sus oficiales cojidos bajo la bandera neutral.

Paris.—Loubet recibió á los miembros de la comisión internacional investigadora de los sucesos del mar del Norte y acordó entre paraguayos, exhortándolos a olvidar los rencores en vista de la crítica situación e indicando dedicarse sus energías á reorganizar la república.

Paris.—Loubet recibió á los miembros de la comisión internacional investigadora de los sucesos del mar del Norte y acordó entre paraguayos, exhortándolos a olvidar los rencores en vista de la crítica situación e indicando dedicarse sus energías á reorganizar la república.

Rio Janeiro 21.—«La Noticia» diario semi oficial, comenta los preparativos que se están haciendo en Rio de Janeiro, para que el 21 de Diciembre se celebre un aniversario de la fundación de la república.

Los amigos de los contendientes luego que notaron la aparente tranquilidad se retiraron. Pero una vez todo en calma ignoramos como el Sr. Alvarez, lo mismo como el Sr. Alvarez, evadirse de su cuarto dirigiéndose al del Sr. Moscoso, exaltadas nuevamente sus pasiones entrambos rompieron la puerta de esta última habitación, acordando salir á batirse en duelo á una huerta vecina.

Legados al lugar designado, sin más testigos, según se nos ha dicho que uno de sus amigos cuyo nombre ignoramos, se contaron pasos, tomósé las posiciones respectivas y á la voz dada á dispararon los revólveres simultáneamente.

Resultado: el joven Alvarez muerto repentinamente á consecuencia de la bala recibida en el corazón y el joven Moscoso herido mortalmente en el estómago, se cree muerta, ya que la herida es de suma gravedad.

El cadáver del Sr. Alvarez ha sido traído á Ambato. Hoy á las 10 á 11 m., salieron con dirección á este último lugar la señora Doña Zoila Amelia Alvarez, madre del occiso, á quien se le ha dicho estar sin juicio enfermo con una grave pulmonía, la Señorita Eloisa Proaño, el Sr. Dn. Alejandro Alvarez, hermano de Dn. Gabriel, y el Sr. General Dn. José María Sarasti, tio político del occiso.

Como se verá los dos señores pertenecen á distinguidas familias, el uno de esta Capital y el otro de Ambato, trayendo consiguientemente á sus miembros el luto y la atribulación.

El incidente desgraciado á que nos referimos tuvo lugar en la madrugada de hoy. Hemos telegrafiado hoy á nuestro correspondal en Ambato, á fin de que nos dé por correo y por telegráfico datos más minuciosos de este acontecimiento, que con justicia tiene alarma á esta sociedad. Ofrecemos, pues, dar completos informes mañana.

«CLUB ECUADOR»

Convéncase á los socios para la junta general ordinaria que tendrá lugar el día sábado 24 de los corrientes á las 7 p. m. Suplícase puntualidad á esta convocatoria.

EL SECRETARIO

«FERROCARRIL»

En la carrera Guayaquil N.º 125, se vende un sitio de 20 metros de frente por 60 de fondo. La persona que interese, puede entenderse consu dueño en la citada dirección.

ANTONIO MOYA

Defensa Nacional

Esta interesante obra del Dr. Ojeda, cuidadosamente editada y que consta de 200 páginas con octavo menor; se venderá, en adelante, al bajísimo precio de 50 centavos ejemplar, en los establecimientos de los señores Dr. Urrutia, Francisco I. Salazar, Rafael T. Davila, José María Prouho, Alejo Matos, Ramón Moya, Alejandro Dewin, y además en la "Librería Católica" y la Agencia de "El Grito del Pueblo".

Atención

En este taller de tipografía se recibe toda clase de obras de pequeño formato, como tarjetas, invitaciones, timbrados, etiquetas, etc.

Todo a precios rebajados.

Exámenes

Para estímulo de los estudiantes de la Escuela de Artes y Oficios, publicamos a continuación las votaciones que han obtenido los que han presentado su examen de primer curso de Enseñanza General, que comprende Gramática (analogía, Prosodia y Ortografía), toda la Aritmética, Historia del Ecuador, Geografía Universal, y Nociones Generales de Botánica, Cosmografía, etc.

Deseamos que los que han sido aprobados se mantengan a igual altura en el estudio del curso final y en los cursos especiales de cada año.

- César Pintado 1 1 1
Vicente Rosero 1 1 1
F. Moisés Bravo 1 1 1
Gabriel Ordóñez 1 1 1
Francisco Cárdenas 1 1 1
Eduardo Noroña 1 1 1
Ulpiano Redín 1 1 1
José E. Jarín 1 1 1
Francisco Jaramillo 1 1 1
Luis Romero 1 1 1
Amador Anz 1 1 2
Froilán Cisneros 1 1 2
Luciano Miño 1 1 2
José E. Puertas 1 1 2
Eliás Jimenes 1 1 2
Leonidas Correa 1 1 2
José Torres 1 1 2
Amable Pérez 2 2 2
J. Albe. to Suárez 2 2 2
Carlos A. Sandoval 2 2 2
José Villacres 2 2 2
Rafael López 2 2 3
Ernesto M. Robalino 2 2 3
Victor M. López 2 2 3
José Olivo 2 2 3
Luis España 2 2 3
José A. Latorre 2 2 3
Lutgardo Prouho 2 2 3
Alberto Nevárez 2 2 3
Antonio E. Rivadueira 2 2 3
E. Alberto Leiva 2 2 3
Jhon W. Santur 2 2 3

EXCOMUNION!

Se necesita, una casa pequeña y amoblada en arrendamiento. Para datos dirigirse a la administración de este diario.

7 FOLLETIN

DIAS SOMBRIOS

POR

HUGH CONWAY

(Continuación)

impacientado por esta dilación, emprendí el camino. Me adelantaba dando cara al viento. La nieve que caía rápidamente y cortante como un caga. El viento gemía en las desnudas ramas de los árboles que se alzaban de ambos lados del camino, y los copos de nieve se agitaban en furiosos remolinos. Aun en medio de mi agitación alcancé a comprender que ésta era una tempestad excepcional en Inglaterra, cuya ignis nunca había visto yo. Y María estaba a la intemperie como yo; pudiera extraviarse y vagar perdida toda la noche.

Impelido por este temor, apresuré mi marcha abriéndome paso entre la temesta; ¡por el momento me olvidé de sir Mervyn Ferrand y de mis planes de venganza. Todo lo que deseaba ahora era encontrar a María y conducirla hasta mi casa. Seguro es,

INTERIOR

(NOTICIAS POR TELEGRAMA DE NUESTROS CORRESPONSALES)

GUAYAQUIL, DICIEMBRE 21

"La L'nterna" Quito.

—Ilizos cargo del puesto de Comandante General del distrito el Coronel Fiallo.

—La policía recuperó un valioso cofre de alhajas sustraídas por César Córdoba, un antiguo prófugo de la Cárcel de Balahoye.

—Anoche con magnífico resultado ejecutáronse las pruebas de las obras de agua para el cuerpo de Bomberos.

—También se hizo funcionar el Dinamo que dá luz para el edificio de las Máquinas y Administración.

—Partió por la Capital el Teniente instructor de la Artillería, Dn. Ismael Gómez Ríos.

—El Grito publica una importante carta de Dr. Luis Corbero en la que el nombramiento hecho al Dr. Honorato Vásquez manifiesta al terminar que sería conveniente para ambas partes que el Comisario Riego tenga facultades de amigable Compositor.

—"La Nación" trae una correspondencia de Madrid en la que el Dr. Victor M. Rendón que trata de las relaciones entre España y el Ecuador.

Corresponsal.

SASTRERIA AMERICANA

DE

ESTEBAN L. PAZ

Carrera Guayaquil Intersección Maiz

tel. 20

Ofrezco gran surtido de camisinas de toda clase, piégas para chalecos. Se confecciona vestidos para señoras, caballeros, esportivos, militares y niños; ropa fina, buena sobre medida.

La larga práctica en la perfección del arte de sastrería, es la mejor garantía de mi competencia.

LA COMPANIA LAMBARDI.

Por carta particular del Sr. Lambardi, dirigida a no su amigo de esta ciudad nos hemos informado que esta compañía llegará el año entrante a Quito, por la misma época en que estviro este año.

He aquí a continuación el elenco que traerá la Compañía.

Maestro Director y Concertador Cav. Ugo Barducci, Soprano Dramáticos Srtas. Rosita Medini y Adela Batti, Soprano Lírico Srtas. N. Jauri, Mezzo Soprano Srtas. Ines Salvador, Primer Tenor Dramático Felipe D'Otavi, Primer Tenor Lírico Ariodante Quarti, Primer Baritono Dramático Cav. José Pinazzoni, Baritonos Líricos Vieri Secci-corsi y Pablo Galazzi, Bajos Absolutos José Perini y Celestino Balli, Bajo Bufo Luis Bergami.

Gran cuerpo de baile. Primeras bailarinas Frieda Mette y Felicitá Carozzi, ocho bailarinas de fila. Director de escena Ricardo Petrovich, Violín concertino de la Escuela de Milán Orquesta completa Maestro apunto de Pablo Sisti, Sastre Rafael y Pini. Binda, Arpista Carolina Fini, Tretina coristas de ambos sexos, Maquinista Carlos Galuccio, Utilero Artemio Navarro.

me dije, que no puede haber ido muy lejos.

Me mantenía alerta mirando en todas direcciones; sin embargo, el torbellino de nieve era tal que sólo alcanzaba a percibir los objetos a unos pocos y más de distancia. Atento estaba para oír el más débil grito ó el menor susurro. Lanzaba a diestra y siniestra sobre el suelo la luz de mi linterna. Mi temor principal era el de que María, incapaz de luchar contra el huracán, hubiese buscado algún refugio, ó la orilla del camino, y hallándose así era fácil que yo pasase sin verla y sin llamar su atención. Si esto llegaba a suceder po fia ser su muerte.

—¿Por qué no había venido como te lo prometí? —¿Por qué habías ido a encontrar a un hombre que tan villanamente había engañado? Después de lo sucedido ya ella no podía amarlo, ni se atrevería a amarlo. Y para consolarme recordé la amargura profusa de un momento cuando en la noche anterior me preguntabas: «¿Alberto, sabes usted lo que es oír a un hombre? No. Imposible era que ella lo amase.

Estos pensamientos despertaron de nuevo el deseo de venganza en mi mente. ¿En dónde estaba Ferrand! Según mis cálculos, y to-

Otro sensible acontecimiento

Una diligencia pasa sobre el cuerpo de un viajero

Le fractura las piernas

Ayer la rápida «Yambo» que venia de Ambato fué objeto del siguiente acontecimiento sensible. Al bajar la cuesta de Panaleo, cuyo declive es pronunciado y por lo tanto de rápido descenso, la citada diligencia se encontró con una partida de ganado vacuno que obstruía el paso; aunque las voces de conductor se esforzaban por abrir el camino a los arrieros a que franqueasen el camino, éstos no lo hicieron.

Llegado el vehículo al lugar ocupado, el conductor condujo las mulas hacia un lado del camino y no teniendo espacio para seguir el viaje chocó con la cuneta de drenaje de la abisma, el Sr. Moisés Armaras que venia de Ambato, creyó que la diligencia iba a rotar al abismo, por lo cual se arrojó del carruaje, siendo cogido por el estibo de éste en uno de los movimientos de retroceso que efectuaba y pasando la una de las ruedas por la pierna izquierda y quebrándose en dos partes.

El Sr. Alencarilla llegó ayer a esta ciudad siendo su estado de salud.

Hechos diversos

En la Oficina de Investigaciones se han entregado las siguientes especies:

A Rosa Ribera Sr. 15. A R. M. Echeverría un reloj. A Dolores Lazo Sr. 20.

A Evaristo Torres un aro de oro y dos perlas; y varias otras especies pertenecientes a diferentes personas.

El Sr. Jefe de Pesquisas ha dirigido una circular a las autoridades del Sur y Norte de la República, pidiendo la captura del menor Carlos Garzón, quien fugó ayer del hogar paterno, en compañía de Victor Manuel Guerrero y N. Yépez.

Se ha desertado de la Brigada de Artillería el soldado Francisco Guallassamin.

Los agentes de pesquisas han capturado a los dos famosos granujas Luis F. Rivera y José Luis Bonilla, quienes apenas cuentan la cortísima edad de 10 años, y sus hazañas, cometidas en innumerables raterías con mucha maña y destreza.

Se hallan presos a órdenes del Jefe de Pesquisas Agueda Castillo, Beatríz Roldán y Francisco Ortega para la averiguación de varias raterías cometidas en estos días.

Fué conducido a la Policía un chico que hallárase perdido del poder de sus padres.

Ayer por la noche hallábanse en la Plaza de Santo Domingo muchísimas señoras y caballeros jugando a la ruleta, razón por la cual hablan concurrido a esa plaza un sin número de personas, desearios de ver quienes obtendrían el triunfo.

Ayer por la noche llegó de Tulcán el batallón «Carabís».

Eucarecemos al Sr. Dn. Fidel Monge, que con la brevedad posible, haga componer el caño de su casa que sale a la calle, pues se halla completamente obstruido, despidiendo por lo tanto insoporable mal olor.

Es lamentable la máxíma situación penuriosa en que se encuentran la mayor parte de las casas de Beneficencia de esta ciudad. Es de ineluctable necesidad que se atienda de preferencia a este ramo.

No es el Sr. Antonio Calderón empleado en la empresa de transporte del Sr. Santiverzi, sino otro individuo del mismo nombre que aparece como ensaño en la sección del Registro Civil, que consta en nuestra edición de anterior.

El extremo de la Compañía Sano y Romero.

Se han repartido ya los programas de la función de mañana con que se extremará esta compañía.

Las piezas escogidas son «La Viejecita», «Alta Mar» y «La Trapería».

Gabriel Carvajal fué capturado y conducido a la Policía por hallarse prófugo del hogar paterno.

Pedro Mentozza fué apresado por haber estropeado cruelmente a su esposa.

Alegria Estrella fué conducida a la Policía por robo de especies de Melchiora Castrejón.

En la parroquia de Calderón un indígena fué cogido por una vaca furiosa, la que ha causado graves averías y contusiones.

TARJETAS

Un bonito surtido de tarjetas, de felicitación tiene en la «Joyería Sud-Americana» de E. Romero. Carrera de Cuenca plaza de la Merced.

Botica del Malecon

DROGUERIA ECUATORIAN C. Muñoz y Cia. Guayaquil Apartado 176.

Venta de drogas y medicinas por mayor y menor renovacion constante de los mercados Europeo y Americanos, enfrente al almacén al despacho de recetas descuentos a los compradores al por mayor.

BUEN NEGOCIO

En Songolqui se vende un numeros regular de bestias serres y manas a precios muy cómodos. Se darán datos en esta administración.

—¡Gracias a Dios que he encontrado dije. Volvimos tan pronto como podamos. —¡Volver! ¡No! ¡Adelante, adelante! dijo ella. Un poco más en el camino. No importa la tempestad, no importa la nieve. —¡Si hasta que usted vea lo que queda tras de mí, hasta que usted vea el salario del crimen: el salario del crimen.

—¡Cálmese usted, María de mi alma, dije tratando de tomar sus manos en las mías. Cuando quisiera rogar con mi mano derecha, ella soltó algo que al caer produjo un sonido metálico, á pesar de que el suelo estaba cubierto de nieve. Maquinamente me incliné y alcé el objeto caído.

Al ver esto, María dió un grito agudo y se soltó de mi otra mano sentándose en el suelo violentamente y trató de deshacerse de mí.

—¡María, bien mío, soy yo, soy Alberto! le dije al oírlo.

El sonido de mi voz pareció estumbar, por lo menos cosas de luchar.

Sección judicial

—En la causa seguida contra Gaspar Simbana por fractura de un brazo María Pilapaña se mandó pronunciar nuevo reconocimiento de la agraviada.

—En el juicio seguido contra Andrés Chamorro por robo de eneros se recibió una declaración del Sr. Ulpiano Espinosa.

—En el juicio seguido contra Luis Cabrera por homicidio en Loja se mandó que se oficie al Superior del Seminario Mayor á fin de que remita al Sr. Luis Lizarzúnga para que preste una declaración en dicha causa.

—En el juicio seguido contra Eloy Jaramilla por asalto á mano armada á Víctor y Ercelindo Viteri se mandó que el Comisario en cuyo poder están depositados los instrumentos con que fueron asaltados, los remita al Juzgado 2º de Letras, para verificar el reconocimiento a aquellos.

—En la causa seguida para descubrir los actores de la destrucción de una acequia en la hacienda «La Esperanza», de propiedad del Sr. Dr. Manuel María Bueno, se dispuso que el perjudicado comparezca á declarar conforme á las preguntas que hace el agente Fiscal en su vista.

—En la causa seguida contra Joaquín y Carmelos Naranjo por muerte á José Pallas se decretó la orden de libertad.

En la causa seguida por el Reverendo Padre Daniel Reyes contra el Fisco, á causa del remate de Pailón y sus anexos se acordó que corriera traslado al actor para que conteste á las exposiciones dilatorias propuestas por el Agente Fiscal, como representante del Fisco.

En la querrela criminal propuesta por el Sr. Bozano contra los Sres. César Fortilla, Cristóbal Paz, y otros se ordenó que se acompañe á la querrela el poder que acredite la facultad del apoderado para proponer la querrela.

En el Juzgado 3º de Letras, se han expedido los decretos siguientes:

—El que revoca el de fecha 17 de Diciembre, en que se ordena que la Madre Superiora de Concepcion, preste la confesión solicitada por el Agente Fiscal; fúndase la revocatoria en que la Madre no es parte en el juicio.

—En la causa seguida contra Rafael Vizcaino, por no arrojarse el proceso graves presunciones de culpabilidad contra el sindicado, se aceptó la fianza que en favor de este rindiere el Sr. Manuel María López.

—Dispúsose que se entregara á Dn. Alcides Enriquez, por el término de ocho días la causa monitoria de Dña. Mariana Portugal.

—Que también se entregara á Dn. José Cavallos León, por cinco días, el juicio promovido por Dn. Francisco Echeverría Gómez, contra Dn. Fernando Loza, sobre preterición de herencia.

—Que igualmente se entregara á Dn. Ulpiano Redín, por cinco días, el juicio promovido entre el Banco Territorial y Dña. María Nicolasa Echeverría, por suma de sueros.



ACUDIR QUE ESTA ES GANGA

Las empresas de transporte, las agencias de coches y todos los que deseen caballos bien herrados remitanlos a la Escuela de Artes y Oficios, donde se calzan por el infimo precio de un suere sesenta centavos.

LOS JAPONESSES

Su vigor fisico

EL ARSENAL DE KOBE

Está muy generalizada entre nosotros la idea de que los japoneses deben sus victorias sobre los rusos a su excelente organización y disciplina, y a su destreza en el tiro, pero que en la lucha cuerpo a cuerpo la fatiguen, serian vencidos por ellos. Fúndase en que así discurrir, en la inferioridad que suponen en los japoneses con respecto a los rusos, desde el punto de vista físico. Es un error. Los japoneses, como los chinos, son por lo común mas pequeños de cuerpo que los europeos de alta estatura—que los alemanes é ingleses, por ejemplo—pero son accionadísimo de los ejercicios físicos, y abundan, de consiguiente, entre ellos los hombres vigorosos. Fueron, además, en todo tiempo distinguidos en el manejo de las armas blancas. Consignan lo uno y lo otro cuantos viajeros, así antiguos como modernos, visitaron el país.

Un oficial americano de los que formaron parte de la fuerza de expedición del coronel Perry, describiendo las fiestas de luchadores y puñlistas que tanto gustaron siempre a los japoneses, de algunas de las cuales fue testigo, refiere maravillas sobre la agilidad y la fuerza de los atletas. En una de esas fiestas hubo un peño en que los oficiales norte-americanos examinaban detenidamente las estructuras macizas y las musculaturas hercúleas de aquellos hombres. El mismo comodoro palpó á uno de ellos y se quedó atónito. Era un hombre de hierro. Los oficiales americanos, á pesar de lo familiarizados que estaban, como toda la gente de su nación y de su raza, con las manifestaciones mas extraordinarias del vigor físico, se asombraron de los prodigios de fuerza y de agilidad que allí presenciaron.

Con tales antecedentes no puede sorprender lo que cuenta el Sr. Donohoe, corresponsal del "Daily Chronicle" en el cuartel general de Kuroki, acerca de un combate cuerpo a cuerpo, entre japoneses y rusos, en el puerto ó Paso Motien, como á 30 millas de Liaoyang.

Habían ya evacuado la posición los rusos, y los japoneses que acababan de tomar posesión de ella, habían establecido poco mas allá, en la vertiente de la sierra que mira hacia Liao-Yang, una pequeña fortaleza llamada "Cerro de la Cruz".

Un diario italiano ha publicado el relato de una visita hecha por uno de sus corresponsales en una noche como ésta. Seguir adelante, lanzando los rayos de mi linterna á uno y otro lado del camino. Llegué un poco más allá del punto en que me parecía haber encontrado á María algunos momentos antes. De repente me detuve y oí un grito lastimero: «¡Mi propio hijo, en la mitad misma del camino, iluminado por el disco pálido de la luz de mi linterna, se veía un bulto blanquecino, y al contemplarlo comprendí perfectamente el significado de la terrible escena que me estaba pasando!»

IV

adoptado las mayores precauciones para evitar una sorpresa. Como á doscientos pasos de una casita en que se hallaba alojada la avanzada, habíase puesto un centinela.

Sintió éste ruido de gente que venia por caminos. Era todo un batallón ruso, del 10 regimiento Siberiano, que tan valerosamente se había conducido poco antes en Chi-Lien-Cheng, y que el centinela, engañado por la oscuridad que reinaba, tomó por japonés.

Al aparecer, mató en seco, ya, la cabeza de la columna, dió el centinela japonés el alto en la forma que se acostumbra entre ellos: ¡Tomare tate dai! (¡Alto! ¡Quién va!). Fueron las últimas palabras que pronunció en su vida; pues en el acto fué cosido á bayonetas.

Alarmada por el ruido la fuerza japonesa que se hallaba en la casita próxima, echó mano de los fusiles y acudió á toda prisa; pero tuvo que retroceder ante la superioridad numérica del enemigo. Eran solo 36 hombres que quedaban á los japoneses, los reducidos á veinte ó veintimatro. Ibanse retirando paso á paso hacia el lugar en que se encontraba la fuerza principal de que formaba parte, cuando llegaron dos compañías enteras en su ayuda.

Revolvíase á bayonetas contra el enemigo, estableándose entre unos y otros un furioso combate, en que varias veces se hizo imposible disparar las armas por una ni otra parte, porque confundidos todos, se corría grandísimo peligro de herir á los propios. Salieron á relucir, del pecho de los japoneses, algunas de esas antiguas espadas de dos mandos, de maravilloso temple, herencia de los sumarais, que tan diestramente manejaban. Un sargento mayor rebanó con una de ellas, le una sola cachellada, del pecho de un ruso, y medio dividido en dos á otro contrario de un segundo golpe, pero cayó al suelo acorillado á bayonetas. Nada menos que catorce se le contaron en el cuerpo.

Los rusos acabaron por ceder, fingiendo huir. El corresponsal, de la ayuda de otro batallón que tenía orden según se creía, de concurrir al ataque por uno de los costados mientras el primero lo verificaba por el frente.

Tuvieron los japoneses 18 muertos ó 30 heridos, mientas las pérdidas de los rusos fueron de 10 de los primeros y 44 de los últimos.

El mayor japonés Takahusaki escribió un balazo con tan buena suerte, que no le hizo otro daño que romperle la cantimplora que llevaba colgada del tahalí.

Un diario italiano ha publicado el relato de una visita hecha por uno de sus corresponsales en una noche como ésta.

Seguir adelante, lanzando los rayos de mi linterna á uno y otro lado del camino. Llegué un poco más allá del punto en que me parecía haber encontrado á María algunos momentos antes. De repente me detuve y oí un grito lastimero: «¡Mi propio hijo, en la mitad misma del camino, iluminado por el disco pálido de la luz de mi linterna, se veía un bulto blanquecino, y al contemplarlo comprendí perfectamente el significado de la terrible escena que me estaba pasando!»

IV

UN POCO DE SUEÑO Á TODO TRANCE

«¡Muerto! Antes de arrodillarme á su lado, y después de desabotonar su saco y poner la mano sobre su pecho, comprendí que ese hombre estaba muerto. Antes de lanzar sobre su rostro el rayo de mi linterna supí que era él. Su cuerpo estaba ya pagado su crimen con su vida. No se necesitaba mucha habilidad profesional para determinar la causa de su muerte. Una bala disparada, según me parecía á mí, á quema viva, le había atravesado el corazón. Su muerte debió

el Japon, al arsenal de Kobe.

Creo—dice el corresponsal—ser el primer europeo á quien las autoridades japonesas conceden autorización para visitar este arsenal, más vasto que el de Spezia, y donde el Japon ha encontrado todos sus elementos de construcción naval, de fabricación de torpedos y de artillería y explosivos. Siendo un arsenal de descripción minuciosa de la formidable columna militar donde trabajan 15,000 operarios, y cuyo personal, desde el director, almirante Yamamuchi, hasta el último obrero, es de una tonalidad japonesa.

En el arsenal difícilísima para el elemento civil. Solo se conceden permisos á personalidades conocidas. En cuanto á los europeos, la consigna es rigurosa; ni aun con autorización del departamento de Marina son admitidos en el interior del arsenal.

Grandes, pues, deben haber sido las influencias puestas en juego por el corresponsal italiano para poder penetrar en el misterioso recinto, que, en realidad, quedó sin embargo, reducida á un simple paseo sin paradas, á través de los diques y astilleros del inmenso establecimiento. El periodista iba acompañado por un oficial japonés, que actuaba más como vigilante que como "cicerone".

Entre los pormenores enviados por el corresponsal hay uno curiosísimo, que revela la prodigiosa facultad de asimilación de los nipones. Helo aquí:

El arsenal de Kobe posee un taller, donde un personal especializado en el montaje de armas fabrica cartuchos con bala explosiva para fusil y revólver, con arreglo á un procedimiento que solo era conocido en Francia, y cuyo secreto sorprendieron los japoneses en las siguientes circunstancias:

«Hace cinco ó seis años, una comisión japonesa compuesta de los agregados militar y naval de la embajada del Japon en París, y de dos ó tres técnicos, visitó la fábrica de cartuchería de Gevelot, en Bas-Menton, con objeto de examinar los cartuchos de la fabricación de los citados cartuchos, sin omitir un solo detalle.

Los nipones se retiraron mostrándose admirados del invento y de la perfección del trabajo. El pedido anunciado no llegó sin embargo, á efectuarse. En cambio, á los pocos meses, quedó instalado en Kobe un laboratorio de ensayos para la fabricación de cartuchos de bala explosiva.

Uno de ellos fué sustraído del arsenal por alguien que estaba en relaciones con la fábrica Gevelot, y enviado á Francia. Este hecho fué atribuido por los técnicos del establecimiento francés, dictaminaron que era una imitación asombrosa de los productos de la fábrica francesa.

Trigo do superior calidad para semilla vende el Sr. Pedro Chiriboga Dávalos.

«Si esto era una venganza... Venganzas verbales... Mas por que la había tomado ella con sus propios manos! María, mi sin par María, era una asesina! Este pensamiento era demasiado horrible. Si tu vida yo debía soñar. Mis planes de venganza me habían abandonado en el lugar en donde yo estaba por ese infeliz error vida había sido troncada en pieno vigor. Mientras vivía me deleitaba en pensar en el momento en que frente á frente buscásemos ambos como matar el otro; ahora ya estaba muerto y mi odio se había

apagado con su vida. La muerte es sagrada. Si Mervyn había muerto á manos de María. Esto no podía ser cierto. Una vez más que me estremecí al recordar la última posición que me había pronunciado aquellas palabras: «¡Aherto, ¡sabe usted lo que es oír á un hombre!»

No pude contener un grito de angustia al pensar en la pistola que había arrojado lejos de mí, y que sin duda había sido el instrumento de mi propia venganza.

«¡Muerto por mano de María! No en un arranque de pasión sino en un intento deliberado; sin duda que tomé esa arma para salir en su busca, lo encontré, lo hirí en pleno corazón, tuvo que verlo caer en tierra, y solamente entonces comprendí la magnitud del acto horrible que acaba de ejecutar y huý de aquel lugar enloquecida por lo que había sucedido. ¡Pobre niño! ¡Pobre niña!

«Aterrado por mi angustia, púsanse en pie y permanecí allí un tiempo cerca del caláver, entonces comprendí en un profundo era mi amor por la mujer que había cometido ese atentado. Mi amor se levantaba triunfante por encima de mi horror y de mi pena.

A todo costo tengo que salvarla de las manos de la justicia, y por

Memorandum

Diciembre tiene 31 días; 5 de fiesta y 26 de trabajo.

Movimiento de la luna

Luna llena el 22. Cuarto menguante el 29.

Temperatura.—Media de ayer 12º.

Santorial

Hoy: Santa Victoria vt. y nr. y el Beato Nicolás Factor, y Sérvulo nr.

Comisario de turno.— Señor Sáenz

Médico de turno.—Dr. Teñán

Practicante.—Sr. Camilo Aguirre

Boticas de turno

La del Guayay y la Nacional.

Correos

Del Norte Llegan: martes y viernes. Salen: miércoles y sábado.

Del Sur Llegan: martes y jueves á las 9 a. m. y sábados á las 12 m. Salen: lunes, y miércoles á las 12 m., viernes á las 4 p. m.

Correos de encomiendas

Entra y sale con el de Comunicaciones. Del Sur Llegan y salen: lunes, martes y sábados.

Registro Civil

Niños: Alejandro Plaza, Carlos Al'bert, del Castillo, María Encina, Carolina, Luis Antonio Octavio Hinojosa, María Inés, María Pardo, Elías Muñoz.

Defunciones: Bernardo Tarro, Feliza Inaciana Jacinto Pantoja, Pablo Quinchimbo, José Ignacio Mesa, Domingo Herrera, Manuel Soría, Miguel Soría.

Premiado Establecimiento Industrial

«La Italia»

El único en su género en la República y que mereció los premios más altos en las últimas exposiciones: Estados Unidos, y de París, así como en las distritales nacionales.

Varios artículos de primera calidad que el alimento más sano y provechoso.

«Las únicas sistema inglés con últimos perfeccionamientos en los artículos por un labol especialista traído últimamente de Europa Especialidades Caracoles y Conchas de toda forma.

Refinación de Sal para la mesa. Selección elaborada de chocolate con azúcar y sin ella, en distintas formas y peso, elegante empaquetado.

Destilación de Alcohol de 40 grados y de Aguardientes.

Nuestros productos generalizados en toda la República, se hallan de venta en esta Capital, en los departamentos de la Plata de la Independencia, y en los demás establecimientos de Abarrotes.

Vigilato Hermanos.

«LA PARISIENNE»

Casa establecida en la Perla del Pacífico

Calle de Pichincha y Luque. Teléfonos Números 222 de las Uta. Costilla. Número 385. Guayaquil, Setiembre 25 de 1904.

ACABA DE RECIBIR

Sombrosos de Feltz, Sures, 11. de pala Gorras, camisas, cuellos, paños, chaquetas, corchillos, de hilo, pañuelos, id. guantes, id. de seda, etc. de los cuartos, bastones, púños de plata y estuche, chinelas de peluche, corbates, brazaletes, botas, útiles y juegos de tocador de níquel, cepillera una, cepillos, lociones, jabones, polvos, aguas de colonia, etc. de los siguientes fabricantes: Houbigant, Guerlain, Legerand, Roger, etc. Givoni, Pinaud, Altkinson, Colgate. Servicio autogélico en el Gran Salvo de Pelayo.

P. Educator Porros.

Azuena por Carlota Braemó.

Ha llegado ya á la Librería Americana. Se vende el ejemplar á la rística en \$c. 1.20.

Esquinal compramos solo las herramientas

de la marca «Corona» que es la mejor calidad. Leopoldo M. Brazer

Avisos económicos

José Salazar.—Platero.—Carrera de Bolívar (Calle de la Platería).

Rosa Meru.—Modista.—Carrera de Guayaquil (Calle de los Corazones).

Felipe Naranjo.—Zapatero.—Calle de Bolívar (Calle de la Periferia).

Rafael Santacruz.—Zapatero.—Carrera de Guayaquil (Calle de los Corazones).

Jesús E. Baquero.—Tallabartero.—Carrera Sure (Calle del Comercio Bajó).

Ignacio Indarica.—Sastre.—Calle del Arco de la Reina.

J. B. Albuja.—Marmolista.—Calle de la Compañía.

Nicolás Parreño.—Platero.—Calle del Correo.

Miguel Armas.—Escultor.—Calle del Correo.

David A. Dávila.—Fabricante de instrumentos de cuerda.

José Morales.—Zapatero y Tallabartero.—Carrera Sure (Carrera Bajó).

Luis Santos.—Platero.—Calle del Arco de la Reina.

Facundo Cevallos.—Platero.—Carrera de Bolívar.

José Bamonte.—Carpintero.—Sancho Domingo.—Casa familia Enriquez.

Luis F. Mino.—Relojero.—Calle de la Compañía.

Belsario Yépez.—Hojalatero.—Plaza de la Alameda.

Leonidas Sánchez.—Zapatero.—Calle de la Ojivera.

Cosme Flor.—Ojivero.—Calle de la Platería.

José María Yépez.—Zapatero.—Calle del Arco de la Reina.

José M. Avila.—Zapatero.—Carrera Bolívar.

Dario Aros.—Comerciante.—Calle del Arco de la Reina.

J. Narváez.—Comerciante.—Plaza del Mercado.

Victoriano Orejuela.—Sombrecero.—Calle de la Platería.

Nicanor Beldoya.—Sastro.—Calle de la Platería.

Manuel Ortiz A.—Alquila Ceras.—Calle de la Compañía.

Librería Salesiana.—Calle de la Concepción.

Julio Torres.—Platero.—Carrera de García Moreno.

Ezequiel Jiménez.—Paraguero.—Calle de Santa Bárbara.

Bazar Oriental.—Calle de la Compañía.

Carlos A. Vega.—Sombrecero.—Calle de la Compañía.

Angel M. Beltrán.—Platero.—Calle de la Compañía.

José M. Verdesoto.—Carpintero.—Carrera de García Moreno.

Daniel Pérez.—Tallabartero.—Calle de Santa Bárbara.

Rfael Flor.—Zapatero.—Carrera de Manabí.

de lo pronto de los fieros elementos que deshechos en tempestad podían quebrantar su frágil cuerpo. Cuando recordé cómo había ido en mi busca el día anterior para narrarme la historia de su daño, y luego cómo pocos minutos antes acababa de buir de mí hasta perderse en las sombras de la noche; cuando recordé las injurias que había sufrido y que la habían conducido á herirarme la sangre de este hombre, cuando recordé su posición actual con la que tenía cuando por vez primera la conocí y amé, los sentimientos de piedad y lástima comenzaron á apagarase en mi corazón, y sin pensamientos respecto al hombre en forma humana yacía á mis pies, tornándose avencos y sombríos, y me encontré ratiocinando á la luz de aquel antiquado precepto que pide un ojo por un ojo y un diente por un diente, para justificar en mi ánimo el acto horrible de María, que á pesar de esto no podía menos de tenerme á noénte ó pecalear, ella era la mujer á quien yo amaba, y juré que yo la habría de salvar de las consecuencias de su crimen (Dios me lo perdone), aun cuando fuese

(Continuará)